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國立臺灣師範大學「學生宿舍住宿費用調整」公開說明會 

(第三場)會議紀錄 

 

時間：114年2月26日(二)中午12時 

地點：第二會議室 (線上：https://meet.google.com/qbs-sbmj-ezn)  

主席：林學務長玫君 

出席人員：如簽到表                                 紀錄：駱育緯 

 

 

壹、 主席致詞 

在去(113)年12月11日有邀請各舍舍長及學生幹部召開相關會議討

論，接著陸續召開三場公開說明會，本次為第三場說明會，採雙語方

式進行。 

貳、 學生宿舍住宿費用調整規劃報告。 

報告人：學生住宿服務中心白濟群執行長。 

參、 意見交流/綜合座談 
編

號 
發言內容 相關回應 

一 

與會學生： 

1. 會議中提及未來學二舍的公共空間

優化項目，想詢問具體會在宿舍內哪些

地方規劃與實行呢？ 

2. 網路上似乎搜尋不到與未來宿舍優

化相關消息，希望可以追蹤與查看目前

校方規劃。另宿舍英文網頁缺乏相關資

訊，希望包含中文網頁在內，能夠調整

成更容易使用與查詢。 

3. 學二舍公共空間改善工程施作前，

校方是否有相關提前通知？ 

4. 是否有學一舍公共空間相關資訊？ 

林玫君學務長： 

因應學校雙語大學政策，學務處的所有單位

網站已開始著手進行雙語化。因目前住服中

心網頁較具歷史感，所以除了雙語化之外，

也正在進行網頁版面全面更新。 

白濟群執行長： 

1. 學二舍公共空間部分可參閱簡報的示意

圖，設計師團隊從前年開始都有持續與校方

及學生代表進行充分溝通，以了解同學需

求。在去(2024)年最後的設計草案定案前也

有召開說明會議，包含中庭休憩廣場、二樓

的景觀露台、各樓層的交誼廳空間、簡易廚

房、洗曬衣間皆會整體進行裝修優化，讓同

學在這個空間裡面可以更好的使用。相關資
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號 
發言內容 相關回應 

訊已放置於宿舍網頁供瀏覽。 

2. 未來宿舍優化資訊，校方會定期更新於宿

舍網頁，因宿舍資訊繁多，校方會持續調整

網頁，讓同學更容易查詢。 

3. 有關宿舍修繕與公告，說明如下： 

若維修場域屬於校方的公共區域或者是宿

舍設備，維修不影響到同學，校方會直接進

行修繕；如果維修項目是會影響到同學使用

或需進入寢室，校方就會事先公告讓同學知

悉。 

4. 學一舍公共空間改善，若住宿同學有任何

想法歡迎提出，學校也會進行審慎評估，如

果有相關資訊會於網站公告周知。 

二 

與會學生： 

1. 宿舍是否可以提供公共冰箱供同學

使用？  

2. 個人冰箱搬運到學二舍高樓層不

易，而學二舍現有的電梯與推車可能不

足以供應龐大使用者需求，尤其是進退

宿期間。 

白濟群執行長： 

1. 因涉及宿舍整體公共環境與衛生，以及

宿委會管理，本校目前提供學生可以申請寢

室放置小冰箱，所以並無另外設置公共冰

箱，另學二舍有電梯及推車可供同學使用。 

2. 學二舍兩棟宿舍有3千多位住宿生，目前

學二舍推車數量約400多台，應足夠平時同

學使用，惟進退宿期間借用須請同學耐心等

待。 

三 

與會學生： 

1. 可以說明學一舍熱水供應狀況嗎？

以及因管線老舊而發生汙水時，有無因

應方案？ 

2. 目前學一舍熱水供應時間為17時至

23時，但觀察多數學生洗澡人潮為23時

後，建議可以將熱水時間延至24時。 

白濟群執行長： 

1. 學一舍鍋爐確實使用很久管線也老舊，

同學使用上可能有所不便。校方已知悉同學

需求，目前已請廠商完成鍋爐更新規劃設

計，目前進度於招標階段，若順利可於今年

或明年將鍋爐替換更新完成，提供穩定及舒

適的熱水使用。 

2. 學一舍鍋爐使用必須要有操作人員在現

場，宿舍操作人員上班時間至23時，鍋爐會

同時於23時停機，停機後會留有一桶熱水供

使用盡，另在各樓層有安裝24小時的瞬熱式

電熱水器，提供夜間使用需求。 
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四 

與會學生： 

1. 學一舍寢室爬梯可否更新？ 

2. 學一舍曬衣間旁小樓梯逃生出口位

置的鐵網似乎已生鏽需維修。 

 

 

白濟群執行長： 

1. 學一舍寢室爬梯目前有參照學七舍經驗

進行整體更新規劃，招標作業持續進行中，

另寢室抽屜衣櫃更新案、鍋爐更新案、服務

台高度降低案…等大型修繕案也都刻正規

劃中。 

2. 學一舍後逃生梯部分，感謝同學建議，會

請宿舍經理確認位置，並請廠商到舍評估與

維修。 

五 

與會學生： 

對於宿舍電費費用高低無法預估與衡

量感到困擾。 

白濟群執行長： 

有關同學提到的宿舍熱水、熱泵或瓦斯費的

部分，因同學居住於宿舍，依據使用者付費

原則，校方以寢室為單位計算電費並向同學

收取，宿舍其他公共空間目前由校方負擔電

費成本，至於同學每天洗澡需要使用到的熱

水，是由電或瓦斯來製熱(熱泵、鍋爐燒熱)，

所產生的熱水費用也是用在同學盥洗上。所

以除了寢室用電外，公共區域的熱水費用亦

需要同學負擔。 

去年暑假學一舍整體進行冷氣汰舊換新，更

換為變頻冷氣後，寢室電費也大幅下降。 

六 

與會學生： 

由於學二舍樓層高，使用者龐大，能諒

解校方管理的困難，不過使用者需求依

然存在，希望校方能更審慎考量各樓層

的基本生活機能與空間規劃。 

白濟群執行長： 

有關生活機能的部分，若同學有任何建議事

項，隨時可向住服中心人員或宿委會反映，

校方一定會做審慎的評估與處理。 

七 

與會學生： 

校方有辦法掌握有發霉狀況的寢室，在

安排住宿的時候避開這些寢室，不安排

學生入住嗎？ 

白濟群執行長： 

在宿舍退宿時，宿舍人員會去檢查，針對發

霉或壁癌嚴重的寢室會先行關閉不提供住

宿。在宿舍入住前，各宿舍也會做清潔並檢

查寢室有無發霉，如果同學進住後發現房間

有狀況可立即向宿舍櫃檯反映以利處理。在

同學住宿期間，有任何發霉狀況亦可報修，

宿舍人員會立即檢查與處理。在此也呼籲寢

室通風與環境整潔非常重要，需要同學共同

來維護。 
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八 

與會學生： 

請問學一舍、學七舍住宿費建議調整

15%的計算依據？ 

 

 

林玫君學務長： 

本次住宿費調漲比例是以消費者物價指數

作為重要參考依據，消費者物價指數在這15

年來基本上增加了16%，經評估後我們建議

是稍微低一點，訂定學一舍、學七舍15%，

學二舍3%作為住宿費建議調漲幅度。 

九 

與會學生： 

若在宿舍櫃檯進行洽詢時，僅能以英語

溝通，而剛好現場沒有宿舍人員能夠以

英語溝通怎麼辦？ 

佘永吉副學務長： 

本校已邁向雙語大學，會持續要求第一線服

務的宿舍同仁具備一定程度的英語能力，尤

其是英語會話能力，另建議可使用即時翻譯

軟體輔助溝通。 

結

語 

林玫君學務長： 

1.未來自118學年度起，每三年依消費者物價指數進行住宿費用調整。 

2.本次第三場住宿費用調整公開說明會圓滿結束，感謝各位同學的參與，之後會將相

關資訊公告於宿舍網站週知。 

 

肆、 臨時動議(無) 

伍、 散會(13時50分) 

 

 


